

615 chemin des Petits Rougiers - 84130 Le Pontet : 04 32 74 14 74
vaucleasealzheimer@gmail.com - Alzheimer Écoute : 04 32 74 20 63

www./poleexpertvaucluse-mne.fr

<https://www.facebook.com/pg/francealzheimer84/>

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

**Un véritable succès pour la 30^{ème} Journée Mondiale Alzheimer ce 21 septembre !
La conférence internationale « QUOI DE NEUF DANS LES MALADIES NEURO-ÉVOLUTIVES ? » organisée par le Pôle Expert Maladies Neuro-Évolutives en Vaucluse a rassemblé plus de 350 personnes au Capitole Studio du Pontet.**

Pour la 30^{ème} Journée Mondiale Alzheimer, le Pôle Expert Maladies Neuro-évolutives en Vaucluse a organisé une journée exceptionnelle : une conférence internationale, médicale et psycho-sociale au Capitole Studios du Pontet toute la journée en direct dans la salle et sur Internet, avec traduction simultanée français / allemand par deux interprètes de conférence. En effet un **partenariat** associe depuis près de 15 ans **France Alzheimer Vaucluse et l'association Alzheimer de Munich**. C'est pourquoi la conférence est soutenue par le **Fonds Citoyen franco-allemand** et s'est déroulée en présence de la **Consule Générale adjointe de la République Fédérale d'Allemagne à Marseille**, Anja ZOUGOUARI, et de la **Consule Honoraire de la R.F.A pour le Vaucluse et Gard**, Sabine EOUAGNIGNON-GROTE. Le **Pôle Expert Maladies Neuro-Évolutives en Vaucluse**, c'est la mise en commun de l'expérience et de l'expertise des associations **France Alzheimer Vaucluse** et la **Maison Jean Touraille**. Danièle NAHOUM- SOKOLOWSKI préside l'association de patients et de familles de patients qui fête cette année ses 35 ans d'activité et de soutien aux familles du Vaucluse, et le Docteur Bernard SENET préside la Maison Jean Touraille, établissement d'Accueil thérapeutique de jour et Plateforme d'accompagnement et de répit. Cet ensemble, qui est une **formule unique en PACA**, est piloté par Laurence SIBERT. Au travers d'actions inclusives de soutien et d'accompagnement le Pôle Expert se met à la disposition du public et des professionnels. Son **service « Alzheimer Écoute » (04 32 74 20 63)** est joignable tout au long de l'année. Au cours d'entretiens personnalisés et confidentiels, Lisa JUNGLAS responsable du service, permet à toutes les personnes concernées par la maladie d'Alzheimer ou une maladie apparentée et à leurs proches de **trouver et de construire des réponses concrètes et opérationnelles** pour leur vie quotidienne avec la maladie. Toute la journée, des personnes concernées, des proches, des chercheurs, des médecins, des psychologues, des soignants ou encore des philosophes et spécialistes d'éthique sont intervenus aux côtés des professionnels du Pôle Expert, pour faire un état des lieux en matière de recherche médicale et de soins psycho-sociaux, sur les actions d'accompagnement menées dans le Vaucluse ainsi que sur le **programme européen "Rencontres sans Frontières"**. Ce sont plus de 350 personnes qui se sont retrouvées ainsi dans la salle du Capitole – Studio pour entendre les spécialistes allemands et français reconnus chacun dans leur spécialité :

Le **Professeur Christian HASS**, Professeur agrégé de biologie moléculaire et professeur de biochimie, internationalement reconnu pour ses recherches sur la maladie d'Alzheimer, directeur du Centre allemand pour les maladies neurodégénératives à Munich - Allemagne

Le **Professeur Matthieu CECCALDI**, Clinicien et professeur de neurologie chef de service neurologie et neuropsychiatrie au CHU de la Timone à Marseille, responsable du Centre Mémoire Ressources Recherche PACA-Ouest / Aix-Marseille Université / Assistance Publique des Hôpitaux de Marseille,

La **Docteure Katharina BÜRGER**, Maître de conférences des universités, spécialiste en psychiatrie et psychothérapie, médecin chef de la clinique de l'Institut de recherche sur les accidents vasculaires cérébraux, la maladie d'Alzheimer et maladies apparentées à Munich - Allemagne, Présidente de l'association Alzheimer Gesellschaft München,

La **Docteure Valérie TRICHET**, Médecin gériatre spécialisée dans l'évaluation et le suivi des troubles cognitifs, responsable de la consultation mémoire au Centre Hospitalier d'Avignon, cheffe de pôle de la filière personnes âgées,

Le **Docteur Michel ROTILY**, Médecin généraliste - Médecin référent des centres de santé Universitaires de l'Assistance Publique-Hôpitaux de Marseille - Chercheur associé au Centre d'Etudes et de Recherches sur les Services de Santé et la qualité de vie (CRRéSS), Aix-Marseille Université - Coordonnateur de l'étude EvaMMADOM au Centre Mémoire de Ressources et de Recherche - AP-HM

Le **Docteur Henri NACHAR**, Médecin interniste - Gériatre du court séjour gériatrique Consultation mémoire au Centre Hospitalier d'Avignon,

Fabrice GZIL, co-directeur de l'Espace Éthique Île de France - Membre du Comité Consultatif National d'Éthique,

Federico PALERMITI, responsable du Programme Éthique, Territoire et maladies neuro-évolutives Espace National de Réflexion Éthique et Maladies Neuro-évolutives.

La méconnaissance de la maladie d'Alzheimer et les idées reçues qui l'entourent sont particulièrement nuisibles à la vie des personnes concernées et de leurs proches, ce qui contribue au repli sur soi et à un risque d'exclusion de la vie citoyenne. Cette journée exceptionnelle a atteint ses objectifs : croiser les témoignages et les expériences, partager les connaissances pour sensibiliser l'ensemble de la société à lutter contre la maladie d'Alzheimer et ses conséquences. Comme en a témoigné Alice, une participante : *« Parler de la maladie d'Alzheimer et le faire avec autant de sérieux, de qualité, et surtout de joie, de sérénité, d'espoir, c'est une performance exceptionnelle ! Écouter s'exprimer les personnes directement concernées elles-mêmes par la maladie était très émouvant et impressionnant Et repartir avec joie, c'est remarquable ! »*